
Diário de bordo- 02/08/2021 

Separamos alguns links e perfis de livros sobre o tema para dividirmos e fazer 

os fichamentos. Todos os links foram do sebrae, os livros foram finanças 

corporativas e valor; Planejamento e controle Financeiro; Guia de gestão para 

micro e pequenas empresas; Como construir um orçamento eficiente (R$1,99 

na Amazon- Camilly comprou) 

Diário de bordo- 08/08/2021 

Foi criado uma conta no Google Drive para colocarmos os fichamentos feitos. 

Diário de bordo- 09/08/2021 

Já foram feitos 2 fichamentos (Camilly e Felipe), para a atividade proposta pela 

professora Dayane em PTCC. 

Diário de bordo- 16/08/2021 

Amanda fez 2 fichamentos “O que os empreendedores de micro e pequenas 

empresas consideram ao empreender” e “Os principais motivos pelos quais 

elas fecham”. 

Diário de bordo- 17/08/2021 

 Amanda fez 1 fichamento “ Componentes do Planejamento orçamentário – 

planejamento estratégico” e “Analise swot: como aplicar no planejamento da 

sua empresa” 

Diário de bordo- 19/08/2021 

 Amanda fez 1 fichamento – “Impacto durante a pandemia nas micro e 

pequenas empresas” 

Diário de bordo- 23/08/2021 

Orientação com a professora Dayane, Angeel, Felipe compareceram na 

reunião, foram discutidos pontos para serem pesquisados para o projeto: 

Importância do planejamento financeiro, técnicas de suficiência financeira nas 

pequenas empresas, como criar um capital de giro, qual a importância do 

capital de giro nas pequenas empresas. Dividimos os temas, o primeiro com a 

Amanda, o segundo com a Angeel, o terceiro e o quarto com a camilly 

Diário de bordo- 28/08/2021 

Felipe começou a metodologia de pesquisa, Camilly sugeriu fazer um 

questionário para enviarmos para pequenos empreendedores de Monte Mor 

para levantamentos de dados sobre os conhecimentos em planejamento 

financeiro. 

 

Diário de bordo-30/08/2021 

Felipe entregou a metodologia no teams. 



Diário de bordo- 10/09/2021 

Fizemos a introdução do TCC e enviamos para a orientadora Raquel, também 

fizemos a capa do e-book que vamos produzir. 

 

Diário de bordo- 23/09/2021 

Hoje duas novas integrantes entraram para o grupo Projeto Financeiro que tem 

o intuito de ajudar empresas de pequeno porte com relações financeiras, pois 

depois de algumas pesquisas foi constatado que muitas empresas de Monte 

Mor fecham por falta de um planejamento financeiro.  As novas integrantes é a 

Geovana e a Maria Nanci. Agora o projeto 

 é composto por: Angeel, Amanda, Felipe e Geovana. 

Diário de bordo- 30/09/2021 

Hoje a Maria estava pesquisando mais para poder entender melhor sobre qual 

era o intuito do projeto, ela estava lendo o livro do Thiago Nigro. 

A Geovana perguntou sobre a divisão de tarefas, e se poderia ficar responsável 

pelo diário de bordo pois depois que uma integrante saiu do grupo não foi feito 

mais. A Amanda compartilhou no grupo o e-book que era a peça chave do 

processo. A Maria Nanci fez um fichamento para sabe se estava no caminho 

certo do trabalho. O Felipe deu início na hipótese. 

 Diário de bordo- 01/10/2021 

Hoje o Felipe concluiu a hipótese e enviou no grupo do WhatsApp para os 

demais integrantes. O grupo combinou e ir presencial para a escola hoje para 

terem uma melhor comunicação mediante ao projeto, mas ouve alguns 

imprevistos e foi marcado este encontro na terça. 

Saiu um decreto do governo onde diz que as aulas agora são obrigatoriamente 

presenciais, até então só assistíamos aula online. 

Diário de bordo- 16/10/2021 

O Felipe hoje deu continuidade no e-book e Geovana na atualização do diário 

de bordo. 

Diário de bordo- 19/10/2021 

Revoltados com a ordem do governo muitos alunos acabaram por desistir do 

curso, por não haver disponibilidade para frequentar as aulas presenciais. 

Contudo as integrantes Maria Nanci e Amanda saíram do grupo. 

Com a saída das meninas, a Geovana e o Felipe praticamente montaram outro 

grupo com novas integrantes, sendo elas a Thainá, Jhenyfer Joyce e Maria 

Eduarda. 

 Diário de bordo- 21/10/2021 



No novo grupo que foi feito no WhatsApp a orientadora deu uma olhada no e-

book e fez o seguinte comentário: 

“Minha sugestão, é acrescentar ao símbolo do 

Sebrae as seguintes informações: 

Material produzido usando como referência apostila Sebrae. 

Para atendimento personalizado, procure o Sebrae e receba ajuda gratuita. ” 

 

 Logo em seguida a mesma se retirou do grupo. 

 

Diário de bordo- 22/10/2021 

Hoje foi dividido algumas etapas do processo, estava em sala de aula 

presencial a Geovana, Thainá e Felipe. Entre as partes que faltavam a Joyce 

ficou com o objetivo especifico e a Maria Eduarda com a justificativa. Essas 

duas participantes informaram por meio do grupo de WhatsApp. A Jhenyfer não 

tem certeza se irá continuar por não conseguir ir presencial. 

Diário de bordo- 23/10/2021 

Hoje a Thainá comentou no grupo do WhatsApp com os outros integrantes 

sobre uma etapa do projeto que o Felipe já havia feito, que seria os objetivos 

específicos e faltava ela fazer os objetivos gerais e a Maria Eduarda a 

Justificativa.  Então a Joyce ofereceu ajuda a Thainá com a parte que lhe 

cabia. O Felipe encaminhou novamente o PDF do e-book para mostrar como 

estava ficando e ver se alguém tinha alguma sugestão a mais, logo após 

ninguém mais se pronunciou. 

Diário de bordo- 29/10/2021 

Hoje na aula presencial apareceu somente o Felipe, os outros integrantes não 

puderam ir mais concluíram suas pesquisas de casa. Felipe então deu 

continuidade na edição do TCC. A Thainá entregou a parte dela que era os 

objetivos gerais. Em seguida conversamos sobre o questionário que fizemos 

para os microempreendedores, precisávamos de mais pessoas, pois até então 

somente duas pessoas haviam respondido o questionário. 

Diário de bordo- 05/11/2021 

Hoje ficou para ser dividido mais duas etapas do projeto, sendo eles os custos 

e despesas e o planejamento financeiro finalizado. 

Diário de bordo- 06/11/2021 

Hoje o Felipe encaminhou no grupo a devolutiva do trabalho que a orientadora 

Raquel fez, linguagem sempre no infinitivo, numeral de um a nove por extenso, 

até então só precisávamos mudar isso. 



Diário de bordo- 07/11/2021 

Hoje decidimos que a Joyce ficara com as duas últimas etapas do projeto e a 

Maria terminaria a justificativa.  

 

 

   

 

  


